
№ 79-80 2020 г. www.kprodukt.ru

12+

Пока инициативная группа жителей Мясниковского района 
при активнейшем участии Ростовского отделения международ-
ного экологического движения «Живая планета» ведет судебные 
баталии с ГК «Чистый город» сразу в двух судах- Мясниковском 
районном и областном, бурная деятельность «Чистого города» 
набирает обороты.

Во -первых- прямо через поля проложена подъездная дорога.
Спланированная при помощи бульдозера и грейдера, она 

отсыпана тырсой, которую «Чистый город» добывает на своем 
участке.

Сразу возникает вопроса есть ли на это соответствующая 
лицензия?

На самой площадке так называемого полигона идет круго-
ворот самосвалов- они возят глину. Зачем глина на строящемся 
полигоне?

Ответ прост- несмотря на официальный статус строящегося, 
МЭОК (а фактически просто свалка) вовсю эксплуатируется.

Каждые четыре-пять минут на площадку заезжает очеред-
ной мусоровоз.

Именно так и должно быть, если помнить, что мощность 
строящегося комплекса —  800 тысяч тонн в год. Но дело в том, 
что комплекс- строится, и в эксплуатацию не сдан.

И тем не менее, мусор сюда уже возят, свидетельство чему- 
стаи птиц над полигоном. А глиной засыпают содержимое при-
бывающих мусоровозов. Никакой сортировки мусора и в поми-
не нет. Глину, кстати, тоже добывают на другой стороне поля. 
И снова вопрос- а лицензия есть?

В общем, нарушений хватает.

• Автотранспорт не использует емкость для дезинфекции ко-
лес. Данная процедура не производится;

• Мусор расположен под открытым небом, не закреплен, 
не прикрыт. Свободно переносится порывами ветра за пределы 
территории;

• После захоронения отходов не выполняется санитарная об-
работка автотранспорта в соответствии с правилами.

• Отбор воды на нужды полигона осуществляется без разре-
шения из водопровода питьевой воды. При отборе используется 
оборудование с видимыми следами загрязнения.

• Отбор воды осуществляется без замера объемов и оформ-
ления надлежавших документов. А использованная вода никак 
не очищается

Нельзя не сказать о том, что районная администрация Мяс-
никовского района, видя столь явные беззакония, не бездей-
ствует.

Глава администрации Владимир Килофян уведомил 
руководителя «Чистого города» Эллу Кузьмину о том, что 
начатый с 10 мая вывоз ТБО на площадку временного на-
копления производится без уведомления об этом админи-
страции района.

А заместителю губернатора Ростовской области —  ми-
нистру промышленности энергетики Игорю Сорокину он со-
общил буквально следующее:

Уважаемый Игорь Николаевич!
В целях предотвращения дальнейшей эскалации соци-

альной напряженности среди жителей Мясниковского рай-
она предлагаю рассмотреть вопрос внесения изменений 
в территориальную схему обращения с отходами Ростов-
ской области путем перераспределения твердых комму-

нальных отходов, вывозимых с территории города Ростов-
на-Дону, между близлежащими межмуниципальными 
экологическими отходоперерабатывающими комплексами.

Датировано письмо 14 мая.
Поэтому пока никаких действий в ответ со стороны об-

ластных властей ещё не было.
А днём раньше, 13 мая, из администрации района ушло 

письмо в районную прокуратуру.
Администрация Мясниковского района располагает ин-

формацией о том, что региональным оператором ООО «ГК 
«Чистый город» с 10 мая 2020 года начата эксплуатация объ-
екта «Мясниковский межмуниципальный экологический от-
ходоперерабатывающий комплекс» (Мясниковский МЭОК) 
по адресу: Ростовская область, Мясниковский район, 2.8 км, 
западнее хутора Веселый».

Прошу Вас дать правовую оценку правомерности дей-
ствий регионального оператора ООО «ГК «Чистый город» 
в части начала эксплуатации объекта «Мясниковский меж-
муниципальный экологический отходоперерабатывающий 
комплекс» (Мясниковский МЭОК) по адресу: Ростовская 
область, Мясниковский район, в 2,8 км западнее хутора Ве-
селый

Но даже приостановка вывоза мусор на недостроенный по-
лигон- это не решение вопроса.

Мясниковского МЭОКа в том месте и в том виде, как сейчас, 
просто не должно быть. Борьба за это продолжается, «Живая 
планета» активно в ней участвует, а наша редакция вниматель-
но следит за этой непростой борьбой.

Роман Костенко

Беззаконие в квадрате!
Так можно охарактеризовать нынешнею ситуацию вокруг Веселовского МЭОКА.
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Гидрогенизированные жиры —  это особый тип искусственных жиров, которые создаются 
с помощью специальных процессов обработки пищевых продуктов. Растительные масла в обыч-
ных условиях жидкие, что не всегда удобно в промышленном масштабе. Поэтому их модифици-
руют, превращая в твердые жиры. Полезные для здоровья ненасыщенные жирные кислоты в рас-
тительных маслах превращаются в насыщенные. Это происходит путем нагревания под высоким 
давлением и обработке водородом. В результате из растительного масла получают маргарин или 
так называемые трансжиры. Такие трансжирные кислоты образуются, когда молекула водорода 
занимает место в молекуле жира. Получается масло с повышенной стабильностью, которое обла-
дает большим сроком годности. Но организм не может усваивать такие тугоплавкие жиры.

В промышленности вместо обычного часто используется гидрогенизированное растительное 
масло. Ведь оно намного дешевле и дольше не портится. Поэтому продукты на его основе могут 
храниться дольше. Кроме того, такие жиры часто используют для жарки еды в ресторанах и объ-
ектах быстрого питания. Ведь они меньше пригорают, поэтому на одной порции жира можно по-
жарить больше продуктов.

Такие жиры используются и для производства разных готовых продуктов питания:
Маргарин: продукт с кремовой текстурой и сливочным вкусом получают из растительных жи-

ров, которое часто содержат гидрогенизированные жиры.
Мороженое: промышленное мороженое, как правило, содержит очень большое количество 

трансжиров.
Промышленная выпечка: такая как печенье, крекеры, хлебные палочки, сухари, снеки, чипсы 

и т. д. все они содержат гидрогенизированные жиры, так как последние существенно увеличивают 
срок хранения продукта.

Фаст-фуд: существует риск того, что при их приготовлении используются гидрогенизирован-
ные растительные масла. Кроме того, в этих продуктах имеется большое количество глутамата, —  
вещество, которое усиливает вкус пищи.

Шоколад: натуральный шоколад не содержит трансжиров и даже полезен. Но шоколадные 
суррогаты могут содержать гидрогенизированные растительные жиры.

Очень мягкое сливочное масло получается, когда его насыщенные жирные кислоты с помо-
щью водорода были превращены в трансжиры. Потребитель считает, что ест полезное масло, 
но на самом деле получает вредные для здоровья гидрогенизированные масла. Только в послед-
нее время на упаковках с таким продуктом стали писать, что это «спред», а не масло. Популярность 
этого продукта объясняется его дешевизной, а большое количество вкусо-ароматических добавок 
делает его вкусным.

Соусы, майонез и кетчупы часто содержат такие жиры, их можно встретить даже в некото-
рых молочных продуктах и готовых кашах.

При частом употреблении в пищу большого количества этих жиров в организме происходят 
следующие изменения:

Повышение уровня холестерина.
Наибольший риск для нашего здоровья заключается в том, что гидрогенизированные жиры по-

вышают уровень холестерина в крови. В частности, увеличивают производство холестерина ЛПНП 
и уменьшают уровень холестерина ЛПВП. Повышают уровень глюкозы в крови и приводят к раз-
витию гипертонии.

Канцерогенные эффекты гидрогенизированных жиров.
Ещё один вредный эффект гидрогенизированных жиров проистекает из влияния на иммунную 

систему, которая ослабляется, а, следовательно, организм становится предрасположенным к ин-
фекционным заболеваниям.

Риски для печени.
Потребление продуктов, содержащих гидрогенизированные жиры оказывает вредное воздей-

ствие на печень. Это увеличивает риск ожирения печени и жировой дистрофии печени. Если не ле-
чить эту патологию, она может привести к более серьезным проблемам, таким как цирроз печени.

Ожирение от гидрогенизированных жиров.
Как и все жиры, гидрогенизированные жиры повышают риск развития ожирения. Продукты, 

богатые гидрогенизированными жирами, также характеризуются большим содержанием калорий.
Влияние жиров на сердце.
Гидрогенизированные жиры могут быть причиной воспалительного процесса артерий. В ре-

зультате, артерии теряют эластичность и способность к расширению, что является важным факто-
ром риска развития инфаркта.

Не стоит панически бояться продуктов, которые содержат заменители. Масла высокого каче-
ства, и которые изготовлены без нарушений допустимых норм, не причинят вреда организму. По-
этому рекомендуется внимательно изучать состав продуктов, перед покупкой.

Если совсем коротко, то между настоящим сливочным маслом и тем, которое похоже на него 
и произведено с добавлением растительных масел, обычно нет разницы с очки зрения безопас-
ности, если оно приготовлено добросовестно. Но следует ещё раз подчеркнуть —  промышленное 
производство продукции с заменителями молочного жира обходится дешевле. А значит и цена 
на неё должна быть ниже. И главное —  покупатель должен знать об этом.

Внимательно изучайте состав продуктов и будьте здоровы!

Материал подготовлен специалистами Испытательного центра ФГБУ «Ростовский 
референтный центр Россельхознадзора».

Инспекторами отдела земельного надзора Управления Россельхознадзора по Ростовской, 
Волгоградской и Астраханской областям и Республике Калмыкия были осуществлены провероч-
ные мероприятия в отношении собственника земельного участка с целью контроля за соблюдени-
ем требований земельного законодательства на землях сельскохозяйственного назначения.

В ходе проверки сотрудниками Россельхознадзора был установлен факт зарастания земель-
ного участка древесно-кустарниковой растительностью. На момент осмотра на вышеуказанном 
участке выявлено очаговое захламление почвы в виде отходов угольной промышленности и кера-
мической плитки.

Таким образом, на части земельного участка сельскохозяйственного назначения выявлены от-
ходы производства и потребления, не способные к природному саморазложению на протяжении 
десятков и сотен лет, в результате чего происходит деградация земель сельхозназначения. А сор-
ная растительность является первичным очагом размножения большинства видов вредителей 
и болезней сельскохозяйственных культур. Сорняки заглушают культурные растения, поглощая 
из почвы большое количество воды и питательных веществ, выделяя из корней в почву вредные 
вещества, лишая их света и всё это снижает урожай, приводит к гибели посевов и ухудшению 
качественного состояния земель.

По результатам проверки Управлением Россельхознадзора по Ростовской, Волгоградской 
и Астраханской областям и Республике Калмыкия владелец участка привлечен к административ-
ной ответственности по части 2 статьи 8.7 КРФ об АП, назначен штраф.

Ежегодно 31 мая общественность отмечает Всемирный день без табака. Проводимая кампания служит 
поводом для широкого информирования о вредных и смертельных последствиях его употребления и пас-
сивного курения, а также содействия сокращению употребления табака в любой форме. По информации 
Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ), главной темой Всемирного дня в этом году станет защита 
подрастающих поколений с особым акцентом на «защиту молодых граждан от манипуляций со стороны 
табачной индустрии и профилактику употребления ими табака и никотина».

Всемирный день без табака был учреждён в 1987 г. по инициативе ВОЗ для привлечения глобального 
внимания к табачной эпидемии и ее смертельным последствиям. Каждый год табак уносит около 8 млн че-
ловеческих жизней в мире. Это первая по значимости предотвратимая эпидемия из числа тех, с которыми 
борется сообщество здравоохранения.

В чём опасность табака?
В табачном дыме содержится около 7000 химических веществ, часть из которых наносит значительный 

вред здоровью и является канцерогенами. Одним из самых губительных является никотин. При системати-
ческом поглощении небольших доз именно он формирует привычку, вызывает психическую и физическую 
зависимости. При вдыхании уже через 5–7 минут обнаруживается в мозге и воздействует подобно нарко-
тическому веществу. Никотин стимулирует выброс в кровь адреналина и гормона радости —  эндорфина. 
В результате такого гормонального воздействия курильщик ощущает себя полным сил и энергии, бодрым, 
весёлым, ощущает ясность в голове, а также легкую эйфорию. Стоит отметить, что такой эффект длится 
не долго. Уже через 30 минут концентрация никотина значительно снижается, а все, что с ним пришло, ис-
чезает. Мозг начинает нуждаться в новой порции.

Наибольший вред курение наносит органам дыхания. В легких человека с никотиновой зависимостью 
оседают и накапливаются смолы, способствующие развитию заболеваний дыхательной системы. Регуляр-
ное заглатывание слюны с продуктами распада никотина способствует развитию заболеваний полости рта, 
пищевода, желудка и двенадцатиперстной кишки. Приводит к развитию онкологических заболеваний, ар-
териальной гипертонии, атеросклерозу, аритмии, ишемической болезни сердца, гингивиту, стоматиту и т. д.

Подростковое курение особенно опасно, так как молодые люди отличаются особой уязвимостью перед 
вызывающей привыкание табачной продукцией. Пагубная привычка у юных курильщиков приводит к таким 
последствиям как: ухудшению остроты зрения, истощению нервных клеток, отрицательному воздействию 
на кожные покровы, проявляющемся появлением угрей, себореи, изменению оттенка кожи, задержке ро-
ста, пародонтозу, желтизне зубов, кариесу и т. д.

Помимо табака, существенную проблему в современном мире представляют электронные системы до-
ставки никотина (ЭСДН) или продуктов, не являющихся никотином —  «вейпинг», получивших наибольшую 
популярность среди подростков и лиц молодого возраста. Согласно информации представленной ВОЗ, 
ЭСДН или электронные сигареты, продуцируют аэрозоль путем нагревания раствора, который вдыхает 
пользователь. Основными компонентами раствора, помимо никотина, являются пропиленгликоль с гли-
церином и ароматизаторы, которые, отнюдь, не безвредны, а при нагревании раствора усиливают отри-
цательное воздействие. Кроме того, чтобы достигнуть насыщения никотином, пользователи вынуждены 
совершать глубокие вдохи и удлинять время воздействия, что приводит к усилению негативного влияния 
на растущий организм. Не так давно стало известно, что в лёгких парильщиков повышено содержание 
ферментов протеазы —  как и у обычных курильщиков. Это может привести к развитию эмфиземы.

Сравнительно недавно, среди молодежи стало модно употребление такого продукта как «снюс» —  
смесь жевательного (сосательного) табака. Снюс может выглядеть как множество небольших утрамбован-
ных прямоугольных пакетиков, располагающихся в круглом пластиковом контейнере. Эксперты уверяют, 
что потребители жевательных смесей получают более внушительную разовую дозу никотина в сравнении 
с курильщиками. За время рассасывания в организм поступает от 20 мг тонизирующего вещества. В ходе 
выкуривания крепкой сигареты «порция» никотина составляет не более 1,5 мг. То есть, один маленький 
мешочек снюс приравнивается к выкуренным одновременно 2–3 пачкам сигарет. Даже для взрослого че-
ловека это очень много, а для растущего организма такая концентрация просто губительна! Употребление 
жевательного табака —  доказанная причина развития онкологических заболеваний полости рта, поджелу-
дочной железы, пищевода, и рака легких. Кроме того, использование снюса приводит к пародонтозу, раз-
рушению зубов, сердечно-сосудистым заболеваниям. Последствия употребление снюса в подростковом 
возрасте крайне опасны —  они приводят к отставанию в физическом развитии, повышенной агрессивности 
и возбудимости, нарушению памяти и концентрации внимания, снижению иммунитета и повышенной вос-
приимчивости к инфекционным заболеваниям.

Пассивное курение табака оказывает такое же отрицательное влияние на организм некурящего чело-
века, как и на организм курильщика. Дым от сигарет действует на окружающих на расстоянии до 10 ме-
тров. Если табачным дымом дышит ребёнок, он получает гораздо больше опасных веществ, чем взрослый. 
Необходимо помнить, что безопасного уровня воздействия вторичного табачного дыма не существует!

Отказаться от курения нелегко, но возможно! Главное- достаточная мотивация. Важно понимать, какой 
вред с собой несет употребление табака. Для этого необходимо формировать у каждого, и прежде все-
го, у подрастающих поколений мировоззрение направленное на соблюдение принципов здорового образа 
жизни и не подставлять под «табачный» удар себя и своих близких!

Скажи табаку «нет»! Сделай выбор в пользу здоровья и красоты!

Филиал ФБУЗ «ЦгиЭ в РО» в г. Ростове-на-Дону

Управлением Россельхознадзора по Ростовской, Волгоградской и Астраханской областям 
и Республике Калмыкия при проведении контрольно-надзорных мероприятий в отношении пар-
тий семян, ввозимых по импорту выявлены нарушения порядка их ввоза на территорию Россий-
ской Федерации.

Госинспекторами отдела контроля и надзора в области карантина растений и семеновод-
ства был установлен факт ввоза обществом с ограниченной ответственностью (г. Аксай) партии 
семян редьки в количестве 109,6 кг, происхождение Корея, без документов, подтверждающих 
посевные качества семян. Также на упаковке семенного материала овощных культур —  редьки, 
капусты пекинской и арбуза маркировка содержала недостоверную, не характеризующую вве-
зенные партии информацию. Кроме того, отсутствовала информация о годе урожая.

В соответствии с требованиями Федерального закона от 17.12.1997 № 149-ФЗ «О семеновод-
стве» и порядка реализации и транспортировки партий семян сельскохозяйственных растений, ут-
вержденного Приказом Министерства сельского хозяйства Российской Федерации от 12.12.2017 
№ 622, ввоз в Российскую Федерацию партий семян допускается в случае, если на партии семян 
оформлены документы, удостоверяющие их сортовые и посевные качества, и если указанные 
партии соответствуют требованиям, установленным законодательством Российской Федерации, 
информация, содержащаяся на ярлыке (этикетке) или другом виде маркировки, должна опреде-
лять и характеризовать содержимое тары (упаковки) и относиться только к данной партии семян; 
малогабаритная тара (упаковка) с семенами, ввозимыми на территорию Российской Федерации, 
должна содержать установленную информацию, в том числе о годе урожая семян.

По результатам выявленного нарушения Управлением Россельхознадзора по Ростовской, 
Волгоградской и Астраханской областям и Республике Калмыкия возбуждено дело об админи-
стративном правонарушении по статье 10.14 КРФ об АП.

растительные жиры в пищевых продуктах,
польза или вред?

Вопреки устойчивым стереотипам, растительные масла, применяемые в пищевой промышленности в качестве заменителей молочного 
жира —  это далеко не всегда опасно. Всемирная организация здравоохранения отмечает, что продукты с заменителем молочного жира без-
опасны, а для некоторых случаях даже полезнее и безопаснее натуральных молочных продуктов, но только если это не частично гидрогени-
зированные масла. Частично гидрогенизированные масла содержат большое количество трансжиров, чрезмерное потребление которых ВОЗ 
считает одним из рисков развития сердечно-сосудистых заболеваний и преждевременной смерти.

захламление и зарастание сельхозугодий 
сорной растительностью выявлено 

управлением россельхознадзора на территории 
ростовской оБласти

скажем «нет» таБачной эпидемии!

нарушении порядка ввоза семенного 
материала на территорию российской 

Федерации установлено специалистами 
россельхознадзора в ростовской оБласти
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22.05.2020 Торгово-промышленной палатой Российской Федерации совместно с Главным 
управлением по вопросам миграции Министерства внутренних дел Российской Федерации 
были подготовлены разъяснения по вопросам, касающимся практической реализации Указа 
Президента Российской Федерации от 18.04.2020 № 274 «О временных мерах по урегулиро-
ванию правового положения иностранных граждан и лиц без гражданства в Российской Фе-
дерации в связи с угрозой дальнейшего распространения новой коронавирусной инфекции 
(COVID-19) », и соответствующие ответы на указанные вопросы с разъяснениями ГУВМ МВД 
России.

22.05.2020 О поддержке субъектов малого и среднего предпринимательства, социально 
ориентированных некоммерческих организаций-исполнителей общественно полезных услуг, 
оказываемой ТУ Росимущества в Ростовской области в условиях распространения COVID-19.

В соответствии с пунктом 1 распоряжения Правительства Российской Федерации 
от 16 мая 2020 г. № 1296-р утверждены изменения, которые внесены в том числе в пункт 1 
распоряжения Правительства Российской Федерации от 19 марта 2020 г. № 670-р, а именно 
Росимуществу (его территориальным органам) по договорам аренды федерального имуще-
ства, составляющего государственную казну Российской Федерации (в том числе земельных 
участков), которые заключены до 1 апреля 2020 г. и арендаторами по которым являются субъ-
екты малого и среднего предпринимательства, включенные в единый реестр субъектов мало-
го и среднего предпринимательства, или социально ориентированные некоммерческие ор-
ганизации-исполнители общественно полезных услуг, включенные в реестр некоммерческих 
организаций-исполнителей общественно полезных услуг, необходимо обеспечить:

а) предоставление отсрочки уплаты арендной платы, предусмотренной в 2020 году, на сле-
дующих условиях:

• отсрочка предоставляется с 1 апреля 2020 г. по 1 октября 2020 г., а для арендаторов, 
освобожденных от уплаты арендных платежей в соответствии с подпунктом «б» настоящего 
пункта, —  с 1 июля 2020 г. по 1 октября 2020 г.;

• задолженность по арендной плате подлежит уплате не ранее 1 января 2021 г. в срок, 
предложенный арендаторами, но не позднее 1 января 2023 г., поэтапно, не чаще одного раза 
в месяц, равными платежами, размер которых не превышает размера половины ежемесячной 
арендной платы по договору аренды;

• в связи с отсрочкой не применяются штрафы, проценты за пользование чужими денеж-
ными средствами или иные меры ответственности в связи с несоблюдением арендатором 
порядка и сроков внесения арендной платы (в том числе в случаях, если такие меры пред-
усмотрены договором аренды);

• не допускается установление дополнительных платежей, подлежащих уплате арендато-
ром в связи с предоставлением отсрочки;

• дополнительные соглашения к договорам аренды, предусматривающие отсрочку, подле-
жат заключению в течение 7 рабочих дней со дня поступления соответствующего обращения 
арендаторов;

б) освобождение арендаторов, осуществляющих деятельность в одной или нескольких 
отраслях по перечню отраслей российской экономики, в наибольшей степени пострадавших 
в условиях ухудшения ситуации в результате распространения новой коронавирусной ин-
фекции, утвержденному постановлением Правительства Российской Федерации от 3 апреля 
2020 г. № 434 «Об утверждении перечня отраслей российской экономики, в наибольшей сте-
пени пострадавших в условиях ухудшения ситуации в результате распространения новой ко-
ронавирусной инфекции», от уплаты арендных платежей с 1 апреля 2020 г. по 1 июля 2020 г. 
Дополнительные соглашения к договорам аренды, предусматривающие такое освобождение, 
подлежат заключению в течение 7 рабочих дней со дня поступления соответствующего об-
ращения арендаторов. Арендатор определяется по основному или дополнительным видам 
экономической деятельности, информация о которых содержится в Едином государственном 
реестре юридических лиц либо Едином государственном реестре индивидуальных предпри-
нимателей по состоянию на 1 апреля 2020 г.

Заявление о предоставлении отсрочки (освобождении) можно направить в адрес Террито-
риального управления Федерального агентства по управлению государственным имуществом 
в Ростовской области (344050, г. Ростов-на-Дону, ул. Социалистическая, д. 112 (почтовый 
адрес), г. Ростов-на-Дону, ул. Больная Садовая, д. 68/40/55 (нарочно), телефон: +7 988 941 57 79, 
+7 863 263–04–28, +7 863 240 52 99, факс +7 863 263–04–32, в том числе на адрес электронной 
почты (tu61@rosim.ru), либо отправить через электронную форму на официальном сайте Ро-
симущества.

12.05.2020 Территориальное управление Росимущества в Ростовской области предлагает 
предпринимателям ознакомиться

с интерактивной инструкцией с описанием алгоритма получения льготы на аренду недви-
жимости

Подробная информация на сайте Управления Росимущества: https://www.rosim.ru/activities/
rent/support

Остальные подробности на сайте Торгово-просышленной палаты Ростовской области

меры поддержки Бизнеса в условиях CoVId-2019

Уважаемые предприниматели! В представленном разделе собраны основные федеральные и региональные меры поддержки бизнеса. Дан-
ный раздел ежедневно пополняется информацией.

— Реально людей, которые смогли воспользоваться льгота-
ми крайне немного из тех предпринимателей, кого я знаю. Еще 
меньше тех, кто смог воспользоваться пресловутой помощью 
в размере одного МРОТ.

Гораздо больше тех, кто, имея право на льготы и преферен-
ции ничего не получил —  так как последовал отказ.

Ещё больше тех, кто не может ни что рассчитывать из-за пу-
таницы с ОКВЭД. Люди не имеют или основных, или дополни-
тельных кодов.

Имеют место и такие ситуации, когда местные администра-
ции просто закрыли те или иные предприятия, ориентируясь 
по ОКВЭДам, в то время, как прямого запрета на деятельность 
Указ президента и постановления кабмина не содержали.

Складывается впечатление, что власть будут поддерживать 
понятный и родной им крупный бизнес- системообразующий, 
по их мнению. А МСБ —  он как одуванчики на лугу: сами вырос-
ли, сами умерли и выросли потом вновь.

А вот зато обещаний от правительства много.
Но реальной помощи мало. Много самодеятельности на ме-

стах. Для меня как медика показателен пример с врачами.

На уровне президента было сказано —  выплаты всем задей-
ствованным в лечении коронавирусных больных. А на «земле» 
стали считать- кто сколько часов, минут и дней с ними взаимо-
действовал. Хотя указания платить по отработанному времени 
не было.

Что касается бизнеса в целом, то наглядным примером под-
хода к помощи служит позиция некоторых банков —  когда люди, 
имеющие все основания для получения кредитов, приходят 
в банки, то слышит в ответ —  у вас в платёжках этот код ОКВЭД 
указан?

Да никто его обычно никогда не указывает. Это не нужно в те-
кущей работе. А теперь банки придумали новый заградительный 
барьер на пути помощи реальном пострадавшему бизнесу.

За всем этим проглядывает системная проблема малой ком-
петентности тех чиновников, которые готовят подобные реше-
ния.

Поэтому малому бизнесу, самозанятым, микропредприяти-
ям, пора уже всё понять и перестать чего —  то ждать от государ-
ства, даже тем, кто имеет право на какую —  то помощь по по-
следним постановлениям.

Надо опять начинать только со своими силами. То есть 
на фоне пандемии бизнес столкнулся с позицией государства, 
которую несколько месяцев назад озвучил президент, назвав 
бизнес в интервью жуликоватым.

И чиновники всех уровней сигнал уловили и поняли. И поэто-
му не нужно строить никаких иллюзий —  родились сам, выжива-
ли сами, и будет возрождаться сами.

Про местные механизмы поддержки- их как бы очень много. 
Но они трудно

доступны в том смысле, что не сведены в единую систему.
И обставлены большим количеством трудновыполнимых ус-

ловий. При этом формально есть несколько различных онлайн- 
путеводителей по льготам и мера поддержки, но все они очень 
запутаны.

При подробном знакомстве с предлагаемыми формами 
и способами поддержки понимаешь- везде очень много подво-
дных камней и дополнительных условий, сводящих всё на нет.

То есть чиновники могут теперь много и красиво говорить- 
мы столько дали инструментов, пользуетесь.

А нужно говорить о том, что получилось в итоге, кто смог 
чем -то воспользоваться и выжить как бизнес. Пока можно на-
блюдать обратную картину. Бизнесы закрываются, поддержки 
не получая.

В итоге приходишь к выводу- такое обилие форм и инстру-
ментов поддержки на деле оборачивается ограничениями, по-
тому, что оно ограничивает возможности получения в первую 
очередь полной информации о самих мерах поддержки бизнеса. 
Так создается видимость, а никакого результата нет.

Наглядный пример —  ситуация с самим механизмом креди-
тов на заплату.

В США, например, кредиты были бюджетными.
То есть деньги выдавало государство, банки всего лишь слу-

жили операторами.
В нашем варианте государство только дотирует кредит 

до 2 % (почему, правда, 2 %, а не 0 —  не очень понятно) и берет 
на себя 85 % риска.

А 15 % риска в любом случае остаются на коммерческих бан-
ках. И непонятно, как банки к этому риску должны относиться, 
зачем он им вообще.

Ведь речь заведомо идет о наиболее пострадавших отрас-
лях, то есть компаниях в тяжелом финансовом состоянии, мно-
гие из которых отдать кредит не смогут. Кроме того, непонятно 
за чей счёт кредит будет прощен, если компания соблюдет усло-
вия и сохранит персонал.

Уже сегодня банки должны понимать и то, что это будет 
за счет государства, и процедуру этой компенсации. Но в целом 
похоже на то, что государство опять спихивает ответственность 
за решение социальных проблем на банки и реальный сектор

И даже если завтра открыть все —  многие сферы экономики, 
если и восстановятся, то года через два.

Например, не менее 10 тысяч компаний- а это в основном 
мелкий бизнес- которые занимались организацией детского до-
суга и отдыха. Все цепочки их взаимодействий нарушены. Мно-
гие навсегда.

Тут можно ещё провести не очень приятную аналогию с со-
ветскими временами- кроме не очень обширной сети разных 
кооперативов и артелей, был большой сегмент того, что сейчас 
называется мелким бизнесом- цеховики.

Но государство тогда честно говорило: мы с цеховиками бо-
ремся. Их деятельность нам не нужна, так как противоречит на-
шей идеологии и экономической политике.

А сейчас картина обратная. На словах поддерживают, 
а на деле совсем наоборот.

Ну скажите уже честно —  мы тут с карантинными мерами 
дров наломали, надо спасть «большую» экономку, нам не до вас. 
Выживайте сами, как хотите. Но ведь не говорят.

Тогда ведь придется признать, что все хаотично и быстро 
придуманные, собранные «на коленке» меры поддержки созда-
ют только конфликты и напряженность в обществе. Мы за два 
месяца разрушили многое на ментальном уровне.

В обществе зреет неуважение к праву, так как люди видят —  
хочешь выжить: вынужден нарушать различные законы, поста-
новлении и указы.

Мы разрушили уважение к праву, к закону, к справедливо-
сти, и мы не увидели во власти той системы, на которую можно 
опереться, которая защищает своих граждан, создает им усло-
вия для жизни.

А увидели корпорацию, защищающую своих, и формирую-
щую у остальных правовой нигилизм.

Это проявление непрофессионализма власти. Но в этом 
и вина населения. По большому счету, нарушен общественный 
договор между государством, и народом- мы не занимаемся по-
литикой, а вы нам свободу перемещения, потребительское об-
щество, и т. д. И в итоге во власти появились те люди, которые 
появились.

А ситуация с пандемией в полной мере проявила нарастаю-
щий конфликт.

И в этой связи остается только пожелать малому и среднему 
бизнесу удачи, и опоры только на собственные силы.

малый Бизнес — сам по сеБе, государство — само по сеБе

Игорь Симаков, председатель комитета по развитию малого и среднего бизнеса ТПП Ростовской области, председатель экспертного совета 
при уполномоченном по защите прав предпринимателей Ростовской области, директор медицинского центра «Здоровье» ООО НПФ «Макси» —  
о проблемах малого и среднего бизнеса в условиях пандемии:
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— Еще ребенком я с огромным интересом смотрел 
передачу «В мире животных» на телевидении, кото-
рую вел Николай Николаевич. —  Для меня, тогдашнего 
мальчишки, передачи Дроздова были ошеломитель-
ным открытием неведомого мира! Сегодня Николай 
Николаевич —  кумир, невероятный человек, ученый 
с мировым именем, мало кто столько видел и путеше-
ствовал.

Поскольку я вырос в сельской местности, животный 
и растительный мир был мне ближе, чем городским 
мальчишкам. Наверное, поэтому так меня цепляли на-
рушения природной гармонии: загрязнение рек, сти-
хийные мусорные свалки, которые оставались после 
туристов на берегу любимой реки.

Уже в то время мне пришла мысль, что природа 
требует защиты, потому что загрязнение, а того хуже 

уничтожение чистой воды, почвы, воздуха, делает са-
мого человека особенно беззащитным.

И сам современный человек обязан сделать все, 
чтобы резко сократить производимого им мусора, 
кратно повысить уровень переработки мусора и про-
изводственных отходов. В идеале все производства 
должны быть безотходными, а бытовой мусор должен 
перерабатываться до 95 %, а оставшиеся 5 % обязаны 
быстро разлагаться в почве без побочных отрицатель-
ных последствий.

Почему я предпринял именно сегодня такой шаг, —  
вступил в экологическое движение? Пришло время. 
Я прошел определенный жизненный путь: получил об-
разование, профессию, поднял бизнес, создал семью, 
теперь есть и силы и четкое понимание, осознание 
того, что нужно делать.

Принимая меня в члены экологического движения, 
председатель РРО МЭД «Живая Планета» Ольга Ива-
новна Ткачук подтвердила, что члены движения прово-
дят огромную работу по защите экологии. Я с удоволь-
ствием приму участие в этой работе.

Лозунг «ЭКО-Р»: «Зеленый мир для всех!» Мне хо-
чется организовать широкое озеленение Аксайского 
района, участвовать в создании зеленых «легких» го-
родов и поселков.

Счастье —  это гармония человека и природы. 
А гармония достигается чутким и добрым отношением 
к каждому дереву и живому существу. Так что я призы-
ваю к гармоничному взаимодействию с природой!

Александра Кузнецова

ExpoBARRIER —  это система защиты для безопасности государственных и частных предприятий, необходимая для преодоления текущей чрезвычай-
ной ситуации, вызванной Covid –19, и позволяющая возобновлению вашей деятельности.

Защитные панели из пластикового материала —  plexiglass, предлагаемые компанией «INTEREXPO», изготавливаются по индивидуальному размеру, 
цвету и форме под заказ, с возможностью персонализации если это необходимо, гарантируя все требуемые нормы безопасности на высоком уровне, 
соблюдая линии и стиль клиента.

Производство и поставки материалов ExpoBARRIER осуществляются как из Италии, так и из России.
Для дополнительной информации:
• можете скачать брошуру на итальянском или русском
• чтобы ознакомиться с вэбсайтом пройдите по ссылке: www.interexpo.it/parafiati (итальянская версия) www.interexpo.it/drop-let_russia (русская версия)

По всем необходимым вопросам пожалуйста  
обращайтесь в INTEREXPO:
E-mail: y.bakula@interexpo.it

Cell.: +7 916 7479142

компания INtErEXpo,  
член итало-российской торговой палаты,  
рада сооБщить о своем новом изоБретении —  
EXpoBArrIEr

зеленый мир для всех!
Бизнесмен Денис Дмитриев, учредитель ООО «ЭКО-Р», сделал решительный шаг в сторону осуществления своей давней мечты —  активно участво-

вать в защите экологии, помогать в решении природоохранных проблем региона. 
Он вступил в члены Международного экологического движения «Живая Планета» под руководством Николая Николаевича Дроздова.
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В ходе проведения проверок установлено применение средств измерений, не прошедших в 
установленном порядке поверку, а именно: 9 единиц .

Применение субъектами хозяйственной деятельности средств измерений, не прошедших в 
установленном порядке поверку, не гарантирует достоверность результатов измерений при  вы-
полнении работ по оценке соответствия продукции и иных объектов обязательным требованиям в 
соответствии с законодательством РФ о техническом регулировании, выполнении государствен-
ных учетных операций и учете количества энергетических ресурсов, при осуществлении торговли, 
выполнении работ по расфасовке товаров, выполнении работ по обеспечению безопасных усло-
вий и охраны труда, осуществлении производственного контроля за соблюдением установленных 
законодательством РФ требований промышленной безопасности к эксплуатации опасного произ-
водственного объекта.

Согласно части 2 статьи 13 Федерального закона №102-ФЗ, поверку средств измерений осу-
ществляют аккредитованные в соответствии с законодательством Российской Федерации об ак-
кредитации в национальной системе аккредитации на проведение поверки средств измерений 
юридические лица и индивидуальные предприниматели. 

Таким образом, сведения о лицах, аккредитованных в национальной системе аккредитации 
на право поверки средств измерений, должны быть внесены в Реестр лиц, аккредитованных в 
области обеспечения единства измерений. В ходе проведения плановых контрольно-надзорных 
мероприятий в отношении медицинского в нарушение законодательства об обеспечении единства 
измерений в части применения в сфере государственного регулирования обеспечения единства 
измерений средств измерений, не прошедших в установленном законом порядке процедуру по-
верки, при этом поверка осуществлена не аккредитованным в соответствии с законодательством 
РФ в национальной системе аккредитации на проведение поверки средств измерений юридиче-
скими лицами. В реестре аккредитованных лиц на выполнение работ в области обеспечения един-
ства измерений сведения о юридических лицах отсутствуют.

По результатам проверок субъектам хозяйственной деятельности выданы предписания о за-
прете применения указанных средств измерений до устранения выявленных нарушений, также 
внесены представления об устранении причин и условий, способствовавших совершению адми-
нистративных правонарушений. За указанные нарушения организации привлечены к администра-
тивной ответственности в виде административного штрафа по ч. 1 ст. 19.19 КоАП РФ в размере -20 
000 руб. в отношении должностных лиц и 50 000 руб.- в отношении юридических лиц.

В случае неуплаты административного штрафа Астраханским отделом госнадзора принимают-
ся меры в отношении лиц, не уплативших штраф, в соответствии с КоАП РФ. 

Так, в феврале 2020 года должностным лицом отдела были возбуждены дела об администра-
тивных правонарушениях по ч. ст. 20.25 КоАП РФ в связи с неуплатой административного штрафа 

в размере пятьдесят тысяч рублей, и в отношении должностного лица по ст. 19.6 КоАП РФ в связи 
с непринятием по представлению мер по устранению причин и условий, способствовавших совер-
шению административного правонарушения. 

Мировым судьей вынесены решения, которыми должностному лицу и юридическому лицу, не 
уплатившим штраф в установленный законом срок, назначены административные штрафы, при 
этом юридическому лицу назначен штраф в двойном размере, а именно 100 тыс. рублей, к тому же 
юридическое обязано было оплатить ранее назначенный неуплаченный в срок штраф в размере 
50 тыс. рублей.

Кроме того, Астраханским отделом госнадзора ЮМТУ Росстандарта в отчетный период про-
ведено 2 внеплановых выездных проверки по обращениям граждан на поставляемую им некаче-
ственную, по мнению заявителей, электрическую энергию. По результатам внеплановых выездных 
проверок нарушений обязательных требований не выявлено.

К тому же за указанный период 2020 года Астраханским отделом госнадзора проведена 1 
внеплановая проверка в отношении по контролю выполнения ранее выданного предписания об 
устранении выявленных нарушений обязательных требований к качеству поставляемой абонен-
там электроэнергии.

По результатам проверки установлено, что организция не исполнила в срок законное пред-
писание Астраханского отдела госнадзора. В связи с чем за допущенное невыполнение законного 
предписания в указанный срок возбуждены дела об административном правонарушении по части 
15 статьи 19.5 КоАП РФ в отношении юридического лица, и в отношении виновного должностного 
лица. Материалы направлены для рассмотрения в Арбитражный суд Астраханской области и миро-
вому судье.

По результатам контрольно-надзорных мероприятий, проведенных в 2020 году, Астраханским 
отделом госнадзора возбуждено 12 дел об административных правонарушениях в отношении 
должностных и юридических лиц, выдано 5 предписаний об устранении нарушений обязательных 
требований и запрете применения средств измерений, внесено 5 представлений о принятии мер 
по устранению причин и условий, способствовавших совершению административных правонару-
шений. 

По итогам рассмотрения дел об административных правонарушениях должностными лицами 
Астраханского отдела госнадзора ЮМТУ Росстандарта виновным лицам назначены администра-
тивные штрафы на общую сумму свыше 300 тыс. рублей.

Государственный (контроль) надзор осуществлен на 30 АЗС полуострова.
Из них:
• на 3 или 10 % АЗС качество топлива не соответствовало требованиям технического регла-

мента Таможенного союза «О требованиях к автомобильному и авиационному бензину, дизельному 
и судовому топливу, топливу для реактивных двигателей и мазуту» (ТР ТС 013/2011);

• на 21 или 70 % АЗС качество топлива соответствовало требованиям ТР ТС 013/2011;
• на 6 АЗС или 20 % проверки не проводились, в том числе по причине неосуществления орга-

низациями хозяйственной деятельности по адресам проведения проверок.
При проведении внеплановых проверок госинспекторами ЮМТУ Росстандарта произведе-

ны отборы 36 образцов топлива (23 образцов бензина и 13 образцов дизельного топлива) для 
проведения испытаний на соответствие качества топлива требованиям технического регламента 
Таможенного Союза ТР ТС 013/2011 «О требованиях к автомобильному, авиационному бензину, 
дизельному и судовому топливу, топливу для реактивных двигателей и мазуту»

По результатам выявленных нарушений при проведении внеплановых проверок в отношении 
субъектов хозяйственной деятельности, на объектах которых выявлены нарушения требований ТР 
ТС 013/2011 «О требованиях к автомобильному, авиационному бензину, дизельному и судовому 
топливу, топливу для реактивных двигателей и мазуту», возбуждены дела об административных 
правонарушениях, по результатам рассмотрения которых начальником отдела государственного 
надзора по Республике Крым и городу Севастополю ЮМТУ Росстандарта вынесены постановле-
ния о назначении административного наказания по статье 14.43.1 КоАП в виде штрафа на общую 
сумму 1 млн рублей

Кроме того, за указанный период осуществлен государственный (контроль) надзор на 5 
нефтебазах

Из них:
• на 2-х нефтебазах качество топлива соответствовало требованиям ТР ТС 013/2011;
• на 2-х нефтебазах проверки не проводились по причине неосуществления хранения и реали-

зации топлива по указанным адресам;
• 1 проверку нефтебазы ООО «Компания Развитие Сервис» не представилось возможным 

провести по причине того, что субъект хозяйственной деятельности воспрепятствовал проведению 

проверки, о чем составлен акт, возбуждено дело об административном правонарушении по ст. 19.33 
КоАП РФ, материалы направлены в суд.

19 февраля 2020 г. в Симферополе под председательством заместителя Руководителя Рос-
стандарта Алексея Кулешова состоялось совещание, на котором подведены итоги первого и вто-
рого этапов массовых государственных проверок организаций, осуществляющих реализацию 
топлива на Крымском полуострове. Совещание проведено с участием заместителя Министра то-
плива и энергетики Республики Крым Дмитрия Надточаева, и. о. руководителя ЮМТУ Росстан-
дарта Вадима Пархоменко, Федерального инспектора аппарата полномочного представителя 
Президента Российской Федерации в Республике Крым Бойко Константина Владимировича, 
а также представителей организаций топливного рынка полуострова.

В ходе совещания участникам топливного рынка была дополнительно доведена информация 
о действующем законодательстве и нормативных требованиях в области обеспечения качества 
автомобильного топлива, а также дальнейших мерах по совершенствованию законодательства 
и нормативно-технического регулирования в этой сфере. Также отмечено, что задачей на ближай-
шую перспективу является исключение из оборота на территории Крымского полуострова опасно-
го автомобильного топлива и в регионе планируется продолжение проверок на топливном рынке.

В целях решения этой задачи Росстандартом в настоящее время на базе входящего в его си-
стему ФБУ «Крымский ЦСМ» ведется работа по созданию комплексной лаборатории по исследо-
ванию всех видов топлива, включая автомобильное, судовое, авиационное, а также другой продук-
ции нефтегазового комплекса. Наличие собственной государственной лаборатории на территории 
Крымского полуострова позволит значительно повысить оперативность и эффективность государ-
ственного надзора на топливном рынке.

Начальник отдела госнадзора по Республике Крым и г. Севастополю ЮМТУ Росстандарта 
Игорь Чернышев в ходе совещания, несмотря на высокую долю нарушений, отметил улучшение 
ситуации на топливном рынке полуострова —  так, по имеющимся оценкам, в 2019 году доля нека-
чественного топлива была значительно выше и составляла до 60 % по дизелю и до 25 % по бензину. 
Он отметил, что в целом компании признают наличие проблем на рынке и готовы подключиться 
к решению задачи по «очищению» топливного рынка региона от некачественного топлива.

о результатах контрольно-надзорной деятельности отдела госнадзора 
юмту росстандарта по астраханской оБласти в 2020 году

качество топлива в крыму:  
результаты госнадзора в первом квартале 2020года

Территориальным отделом (инспекцией) по Астраханской  области ЮМТУ Росстандарта в 2002 г. проведены плановые выездные проверки соблю-
дения обязательных требований в сферах государственного регулирования обеспечения единства измерений к измерениям, единицам величин. 

А  также к эталонам единиц величин, стандартным образцам, средствам измерений,  и  за соблюдением обязательных требований нацио-
нальных стандартов и технических регламентов в отношении 11 субъектов хозяйственной деятельности.

В феврале-марте 2020 г. по Поручению Правительства РФ, в соответствии с приказом Руководителя Федерального агентства по техническо-
му регулированию и метрологии от 13.08.2019 г. № 1887 сотрудниками отдела госнадзора по Республике Крым и городу Севастополю совместно 
с сотрудниками Краснодарского и Ставропольского отделов госнадзора ЮМТУ Росстандарта в отношении 17 субъектов хозяйственной деятель-
ности проведены проверки реализуемого в Крыму топлива

На территории Ростовской области в ходе проведения мониторинга оформления электронных ветеринарных сопроводительных до-
кументов в автоматизированной системе «Меркурий» были выявлены нарушения требований ветеринарного законодательства РФ.

Специалисты Управления, анализируя электронные ветеринарные сопроводительные документы во ФГИС «Меркурий» установили, 
что в адрес общества с ограниченной ответственностью «Заван» осуществляющего деятельность в Аксайском районе поступала про-
дукция животного происхождения, однако, гашение ветеринарно-сопроводительных документов юридическим лицом не осуществлялось. 
На момент выявления нарушения общее количество не погашенных эВСД составило 622 документа.

Несвоевременное гашение входящих эВСД является нарушением при транспортировке, хранении и реализации товаров, подконтроль-
ных ветеринарному надзору. Процедура гашения эВСД подтверждает поступление товара на конечный адрес перемещения, иначе —  про-
дукция считается не учтенной и не прослеживается.

В соответствии с действующим ветеринарным законодательством РФ —  срок гашения эВСД в ИС «Меркурий» составляет один рабо-
чий день после окончания доставки и приемки товарной партии продукции.

Гашение ветеринарных сопроводительных документов могут проводить наделенные этим правом сотрудники организации (хозяйству-
ющего субъекта) или уполномоченные представители сторонних организаций, специализирующихся на оказании таких услуг.

По факту выявленного нарушения Управлением Россельхознадзора по Ростовской, Волгоградской и Астраханской областям и Ре-
спублике Калмыкия ООО «Заван» привлечено к административной ответственности по части 1 статьи 10.8 КРФ об АП. Назначен штраф.

Госинспекторами отдела Государственного фитосанитарного контроля 
и надзора на Государственной границе РФ Управления Россельхознадзо-
ра по Ростовской, Волгоградской и Астраханской областям и Республике 
Калмыкия на фитосанитарном контрольном посту «Морской порт Ростов-
на-Дону» выявлено нарушение фитосанитарных норм.

Сотрудниками Россельхознадзора установлен факт вывоза пшеницы 
из карантинной фитосанитарной зоны Октябрьского района Волгоградской 
области без карантинных сертификатов.

Россельхознадзор информирует, что наличие карантинных сертифика-
тов гарантирует качество и безопасность ввозимой продукции, подтвержда-
ет отсутствие в ней насекомых-вредителей, семян-сорняков и возбудителей 
болезней растений. Отсутствие данных документов на перевозимую про-
дукцию является грубым нарушением.

По факту выявленного нарушения специалистами Управления Россель-
хознадзора к административной ответственности по статье 10.2 КРФ об АП 
подверглись должностное и юридическое лицо.

в ростовской оБласти с помощью Фгис «меркурий» специалистами 
управления россельхознадзора выявлено нарушение 

ветеринарного законодательства

несоБлюдение Фитосанитарных 
норм при перемещении 

подкарантинной продукции 
выявлены в ростовской оБласти
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Пункты нахождения мобильных  бригад  ветеринарных врачей будут действовать до 16 июня. 
Отметим, что бешенство является неизлечимым заболеванием, как для человека, так и для 

животного. Единственной защитой от вируса является ежегодная профилактическая вакцинация 
домашних питомцев антирабической  вакциной. В государственных ветеринарных лечебницах 
Ростовской области бесплатную прививку от бешенства питомцу можно сделать в течение всего 
года.

В Советском и Железнодорожном  районах 
• 12.05.2020 - пос. Каратаева, пос. Кумженский;
• 13.05.2020 - пос. Левенцовский, ул. Еременко;
• 14.05.2020 ул. Портовая - пр. Стачки;
• 15.05.2020 ул .Мичуринская - ул. Мадояна – ул. Профсоюзная;
• 18.05.2020 ул. Доватора – ул. Лесная — ул. Эстафетная

В Октябрьском и Ворошиловском районах
• 19.05.2020 район Мясникован, ул. Армянская, ул. Атарбекова, ул. Карракумская, ул. Лени-

наванская, ЖК «Суворовский»;
• 20.05.2020 ул. Сельская, ул. Харьковская, ул. Труда, ул. Пешкова;
• 21.05.2020 ул.  Евдокимова, ул. Нариманова, ул. Башкирская, ул. Ставропольский,ул. Ти-

бетская,  ул. Омский, ул. Криворожская, ул. Краснокурсантская;
• 22.05.2020 Верхнетемерницкий район, ул. Орбитальная, пер. Экипажный, пер. Престижный, 

ул. Беляева;

• 25.05.2020 ул. Цезаря Кунникова, ул. Ларина,  ул. Погодина, ул. Немировича-Данченко, пер. 
Ашхабадский, ул. Тонельная, ул. Шеболдаева;

• 26.05.2020 ул. Ландшафтная,  ул. Оганова, ул. Решительная, ул. Днепроградская

В Ленинском районе
• 27.05.2020 ул. Нансена, ул. Зявкина, ул. Павленко, ул. Мечникова, ул. Курганная, ул. Пира-

мидная, ул. Передовая;
• 28.05.2020 ул. Парк 8 марта, ул. 12   Февраля, ул. Красногвардейская;
• 29.05.2020 ул. Катаева, ул. Черепахина, ул. Народного Ополчения;
• 01.06.2020 ул. Саратовская, ул. Липецкая, ул. Тамбовская, ул. Воронежская

В Первомайском и Пролетарском районе
• 02.06.2020  2-й пос. Ордженикидзе; ул. Абаканская, ул. Двинская, ул. Волжская,ул. Мурман-

ская, ул. Калужская,  ул. Щербакова, ул. Курчатого,  ул. Дундича, ул. Можайская;
• 03.06.2020  1-й пос. Ордженикидзе; ул. Российская,ул. Менжинского,ул. Веры Пановой, ул. 

Просвещения, ул. Селиванова,  ул. Смычки, ул. Кировоградская;
• 04.06.2020 пос.Чкалова, Темерник;  ул.  Днепропетровская, ул. 2-я Киргизская, пер Ухтом-

ский, пер. Днепровский, ул. Лелюшенко;
• 05.06.2020 Ростовское водохранилище; ул. Каскадная, ул. Орская, ул. Самшитовая, ул. 

Мусорского;
• 08.06.2020 Нахичевань, Берберовка;ул. Пролетарская, ул. Сарьяна, ул. Комсомольская, ул. 

Ереванская, ул. Буйнакская, ул. Закруткина, ул. Ченцова, ул. Каяни, ул. Мясникова;
• 09.06.2020 Александровка, Кирпичный; ул. Гарибальди, ул. Герцена, пр. 40-лет Победы, ул. 

Шатурская, ул. Солидарности, ул. Детская, ул. Книжная, ул. Новоселовская

В Кировском районе
• 10.06.2020 пересечение ул. Нансена — ул. Нагибина - ул. Текучева; ул. Нансена -пер. Теа-

тральный - ул. Текучева;
• 11.06.2020  пересечение ул. Текучева- пер. Ворошиловский -ул. Красноармейская; ул. Те-

кучева — пер. Театральный — ул. Красноармейская;
• 15.06.2020  пересечение ул. Красноармейская — пер. Газетный — ул. Станиславского; ул. 

Красноармейская - пер. Театральный — ул. Станиславского.
• 16.06.2020 пересечение ул.  Станиславского – пер. Газетный — ул. Береговая; ул. Станислав-

ского - пер. Грибоедовский — ул. Нижнебульварная; левый берег р. Дон, от Ворошиловского 
моста до железной дороги.

Дополнительную информацию можно получить по тел. государственных ветеринарных   
лечебниц:
• пр. Кировский 106, т. 264-68-19;
• ул. Катаева, 232, т. 267-66-50;
• ул. 2-я Краснодарская, 39, т. 222-33-68;
• ул. Брестская, 2/81,  т. 206-14-50;
• ул. Серафимовича, 60, т.  210-80-90;
• ул. Венеры, 21, т. 270-03-93.

вакцинацию животных от Бешенства во время пандемии 
проводят моБильные Бригады

С 12 мая в донской столице ветврачи Ростовской городской станции по борьбе с болезнями животных проводят плановую выездную вакцина-
цию собак и кошек против бешенства.

По графику, в разных районах города, с 12.00 до 16.00, владельцы животных, восприимчивых к бешенству, смогут сделать питомцам бесплатную 
прививку.

в том числе и для пуБликаций  
на время предвыБорной кампании  

в муниципальные  
и иные органы власти в 2020 г.

формат страниц период тираж дата

Газета А-3 8 1р/ 2 мес. 10000

26 мая 2020 г

29 июня 2020 г.

15 августа 2020 г.

30 сентября 2020 г.

30 ноября 202 г.

журнал А-4 24 1 раз в квартал 1500
25 октября 2020 г.

23 декабря 2020 г.

Все материалы и макеты представлены одновременно на сайте: www.kprodukt.ru

Справки: Главный редактор Кузнецова А. Н. т. 8 928–229–78–73

прайс журнала «качественный продукт» 
действует с 1 января 2020 г.

полоса А4 черно-белая цветная

1 полоса (137*196) 14 000 руб. 28 000 руб.

1/2 полосы (37*97) 7 000 руб. 14 000 руб.

1/3 полосы —  верт, гориз  5 000 руб. 9 000 руб.

1/4 полосы —  верт, гориз  3 500 руб. 7000 руб.

1-я обложка  35 000 руб.
2 обложка   20 000 руб.

3-я обложка  30 000 руб.
4-я обложка  32 000 руб.

1-й разворот    35 000 руб.

прайс газеты «качественный-продукт.рФ» 
действует с 1 января 2020 

полоса А3 черно-белая цветная

1 полоса ( 194*290) 24 000 руб. 28 000 руб.

1/2 полосы (194*144) 12000 руб. 14 000 руб.

1/3 полосы ( 96*144) 6000 руб. 6 500 руб.

1/8 полосы (96*44) 3 000 руб. 3500 руб.

1-я полоса 49000 руб.
1 разворот  40 000 руб.
8-я полоса   39 000 руб.

СКИДКИ ПРИ КРАТНОМ РАЗМещеНИИ В ИЗДАНИях

2–3 размещения —  5–10 %
4–6 размещения —  10–15 %
7–12 размещений —  20 %

ПРИ ОДНОВРеМеННОМ РАЗМещеНИИ В ОБОИх ИЗДАНИях

1–2 размещения —  10 %
3–5 размещений —  15 %
6–12 размещений —  17 %

В ИЮЛЕ —  АВГУСТЕ предоставляем всем рекламодателям скидку 15 %!

Для рекламных агентств предоставляется 20 % скидка круглый год и 25 % летом.

Главный редактор Кузнецова А. Н.

прайс на 2020 год
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творчество наших читателей

павел сорокин:  
«живой театральный процесс ничего не заменит!»

Юрий Борисович Погребщиков, советник президента ТТП Ростовской области по промышленной политике, поздравляет наших читателей с Днем 
предпринимателя, желает им побольше душевных сил в непростое кризисное время.

Самоизоляция и театральное искусство, коллективное по своей природе, —  вещи диаметрально противоположные. На первый взгляд, непримиримые. 
Но Ростовскому музыкальному театру, как, впрочем, абсолютно всем театральным и концертным организациям не только России, а всего мира, выбирать 
не пришлось. Это тот случай, когда необходимо было просто принять ситуацию, а уж потом выработать алгоритм действий, наиболее пригодный для дан-
ного конкретного художественного организма.

Как живет Музыкальный театр последние два месяца, как вырабатывалась концепция работы коллектива в непривычных условиях? Об этом мы ведем 
разговор с главным режиссером РГМТ Павлом СОРОКИНЫМ, состоявшийся 15 мая.

хххх

ПРеСТОЛьНый ПРАЗДНИК...
Реки обуховский изгиб село казачее объемлет. 

Главу понуро опустив, стоящий конь спокойно дремлет. 
У берега баркас рыбачий цепь мотает. 

От водорослей сеть казак о гладь речную отбивает. 
 

Долбит ракушку клювом серый ворон.  
Уже гусей пролётных с неба слышен гомон. 

Крик петуха не боевит, как летом. 
На Дон спустилась осень - то её приметы. 

 
Гроздь винограда обнажил с лозы слетевший лист. 

Ночным морозом освежён поток реки, по зимнему он чист. 
Октябрьский солнца луч уж на тепло стал скуп. 

И означает куреня казачьего уют дымок из белых труб. 
 

Так завершает путь свой по Руси октябрь достойно. 
Встречает храм казачий праздник свой престольный. 

Цветы осенние охапками лежат пред образами. 
И в душу смотрит Бог с икон своими грустными глазами. 

 
В веках гонителей своих забудет христианский люд.  

Креста защитников нам в память впишет богомазов труд. 
Из глубины веков нам предки завещали чтить  

Того, кто с верой смерть приняв, нам с верой позволяет жить. 
 

Не зря Андрея Критского обуховский престол вознёс. 
Своими жизнями за веру казаки  
внесли трагический свой взнос. 

Казачий стан поруганью предать не дал свой храм. 
Людьми не преданные, образа святых вновь смотрят в души 

нам. 
 

Святым покровом над станицей льётся колокола звон.  
Престольный праздник отмечает православный Дон. 

На муках стоиков всегда держалась Русь. 
Во славу их сегодня и молюсь...

Нижний Дон, станица Обуховка. 
30 октября. 1996 год.  

хххххх

ЛЮБЛЮ я хРАМы В РУССКОМ ЗАхОЛУСТье...
Воркует голубь с колокольни храма.  

В звон колокола жаворонка трель вплетает гаммы. 
Открыты двери храма. Слышно пенье  

Тех, суету кто променял на в храме бденье. 
 

Люблю я храмы в русском захолустье.  
В Пустыне Оптины, иль Дона устье. 
В них Дух Святой, уклад простой,  

И заменить не может это в граде купол золотой. 
 

Здесь не заходят в  церковь по пути, иль в суе.  
Звучит тут по иному аллилуйя. 

Здесь знает каждый всех,  
И быть неискренним - тут грех. 

 
Слова молитв и проповедь, прочтённая в том храме, 

Тебе лишь одному звучит, как голос мамин. 
Отец святой, что к покаянию взывает,   

Тебя, да и грехи твои, не понаслышке знает. 
 

И свечи здесь тонки, как чувства,  
А покаянье - радостно, не грустно. 

Общенье с Богом в храмах тех интимно.  
И таинства вершатся чинно, не картинно.

Погост и крест здесь скифов и монголов знают. 
Очарованье старины тут бедность искупает. 
Как Русь живёт, так храм жизнь проживает. 

И в душу русскую всё это проникает. 
 

Святая вера здесь нашла опору. 
Пережила срок унижений и гонений пору. 

Отсюда вера возвратилась в города. 
Вновь обрела Русь Православие. Надеюсь - навсегда.

Нижний Дон, станица Обуховка
14 июня. 1997 год. 

Троицкая родительская суббота. 

— Никакой концепции у нас не было по той простой при-
чине, что театр никогда не оказывался в подобной ситуации. 
Главным мотивом для нас было оставаться в поле зрения на-
ших зрителей —  пусть в режиме онлайн. Первым спектаклем, 
который мы показали после закрытия театра, стала «Хован-
щина» М. Мусоргского. Это случилось 22 марта. А 21 марта 
у композитора был день рождения. Кроме того, наша «Хован-
щина» с огромным успехом прошла на Исторической сцене 
Большого театра России в июле прошлого года. (Наш жур-
нал подробно писал об этих гастролях. —  Н.К.) Если говорить 
о других операх, мы провели онлайн-трансляции двух шедев-
ров Дж. Верди —  «Риголетто» и «Травиаты». Эти спектакли 
особенно любимы ростовскими зрителями и практически 
всегда идут с аншлагами. Другой существенный мотив, ко-
торым мы руководствовались, —  наш театр полижанровый. 
Мы полноценно представили в онлайн-версиях все жанры. 
Помимо опер, показали «Сильву» И. Кальмана в Междуна-
родный день театра, 27 марта, и несколько классических ба-
летов, в числе которых «Дон Кихот» Л. Минкуса и «Спящая 
красавица» П. Чайковского. Перед трансляцией «Спящей» 
наши певцы прочитали в прямом эфире фрагменты сказки 
Ш. Перро «Спящая красавица». С 20 по 24 мая в онлайн-фор-
мате мы проведем Третий фестиваль балетного искусства, 
где покажем балеты, выпущенные театром в последние два 
года, — «Баядерку» Л. Минкуса, «Эсмеральду» Ц. Пуни и га-
ла-концерт артистов балета, прошедший год назад. Говоря 
об онлайн-концертах, не могу не коснуться «Оперы-гала» —  
грандиозного действа в честь 20-летия рождения оперы в Ро-

стове и проекта «Песни военных лет», куратором которого 
был главный дирижер театра Андрей Иванов. В течение неде-
ли до 9 мая ведущие солисты исполняли лучшие песни воен-
ной тематики, а 9 мая мы показали большой концерт «Песни 
нашей Победы» (премьера —  9 мая 2019 года).

— Я обратила внимание, что в период самоизоляции 
служители многих театров России в онлайн-режиме ще-
дро дают уроки, мастер-классы, участвуют в разного рода 
конференциях. Как в этом плане складывается у вас?

— Я принял участие в проекте «Опера для всех». В те-
чение пяти часов я разбирал с певцами, находившимися 
по ту сторону экрана (мы видели друг друга впервые), не-
сколько арий из опер русских композиторов. Это был очень 
интересный и полезный опыт для меня. Очень надеюсь, что 
для певцов тоже. Кроме того, я был участником онлайн-встре-
чи, организованной Союзом театральных деятелей России 
«Оперная режиссура: антикризисные диалоги» в рамках про-
екта #СегодняТеатрДома. Для меня стало большой честью 
оказаться в числе ведущих молодых оперных режиссеров 
и театральных критиков России. В разговоре обсуждались 
проблемы выживания оперы как наиболее затратного теа-
трального жанра в условиях кризиса.

— Период самоизоляции рано или поздно закончится, 
и мы, изголодавшиеся по оффлан-общению, не войдем, 
а ворвемся в любимый театр. Что любимый театр готов 
нам предложить в начале нового сезона?

— Мы планируем открыть сезон в начале сентября боль-
шим концертом. Рабочее название #Театр ждет. Мы намере-
ны показать три спектакля, премьеры которых перенесены 
с апреля-июня на осень. Это балет на музыку А. Хачатуряна 
«Спартак», опера Р. Леонкавалло «Паяцы» и мюзикл «Де-
вушки из джаза». И, если позволите, в качестве резюме. 
Сейчас интернет переполнен рассуждениями о тех фантасти-
ческих возможностях, которые всем нам дает период само-
изоляции. Многое из того, что пишут, справедливо. Но я бы 
не спешил быть абсолютным оптимистом в этом вопросе. Те-
атр —  искусство живое, подвижное, коллективное и многие 
«преимущества» дистанционного режима к нему абсолютно 
не приложимы. А оптимизм мой в том, что я верю: когда мы 
выйдем из нынешней ситуации, спрос на живой театр будет 
намного выше, чем на другие виды искусства!

P-S. Когда версталась газета, стало известно, что театр 
постепенно возвращается к работе: восстанавливается 
репетиционный процесс в режиме оффлайн, идут уроки 
у вокалистов и занятия балетного класса. И хотя на обе-
их сценах театра спектаклей до сентября мы не увидим, 
артисты готовят для нас несколько приятных сюрпризов 
еще до конца нынешнего сезона…

НАТАЛИЯ КРАСИЛЬНИКОВА
ФОТО: М. ГАЛАБУРДИН И М. МИХАЙЛОВА


